
Protokoll der Sitzung des Vorstandes des IPZV Landesverbandes 
Weser-Ems e.V. 

Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V. 
6. Sitzung 2005 am 8. Dezember 2005 

             

Sitzung des um eingeladene Ortsvereinsvorsitzende erweiterten Landesvorstands  
 
Anwesende : Dr. Klaus Ertz, Günther Sauer, Hanna Kuhtz, Susanne Brengelmann, Merve 
Weiß, Hendrik Wiechert, Sabine Böckmann, Claudia Temmeyer, Hendrik Gepp, Albert 
Topphoff als Vertreter von Bernd Ahlers 
Fehlend: Vertreter des Lingener Vereins,  
 
Beginn 19.30, Ende 22.00 Uhr 
 
Schriftführung 
Das Protokoll der 5. Sitzung 2005 wird genehmigt. 
 
Bericht des Vorsitzenden 
Nach einer Diskussion um die Neubesetzung der vakanten Ämter zum Februar 2006 wird 
beschlossen, für die bei der Delegiertenversammlung neu zu besetzenden Ämter innerhalb des 
Landesverbandsvorstandes eine Art Ausschreibung mit Anforderungsprofil auf der Website 
des Landesverbandes zu veröffentlichen. 
Klaus Ertz berichtet von der ersten Länderratssitzung. Herr Döing sei zum Sprecher, gewählt 
worden, 1. Stellvertreter sei Frau Botz, 2. Stellvertreter Herr Nagel. Es sei noch umstritten, 
wer die Leitung der gemeinsamen alljährlichen Sitzung von Länderrat und Präsidium 
innehaben solle.  
Der Sleipnir-Preisträger werde durch eine Internetabstimmung festgelegt.  
 
Berichte aus den Ressorts 
 
Freizeit 
Der LV-Kurs mit Jochen Keuter wird voraussichtlich am 22./23. April stattfinden. Es gab 
keine Tagungen im Breitensportausschuss im Jahre 2004. 2005 fanden Neuwahlen nur für 
Mitglieder des Pferdesportverbandes statt. Hendrik Wichert bemüht sich um Teilnahme an 
den Sitzungen auch ohne Mitgliedschaft. Im IPZV habe es ebenfalls keine Sitzungen des 
Ressorts Breitensport gegeben. Hendrik Wichert will sich für die bessere Vernetzung von 
Veranstaltungen im Bereich Freizeit zwischen den OV´s einsetzen sowie für überregionale 
Ritte. 
 
Kasse 
Sabine Böckmann berichtet, dass nach bisherigen Berechnungen die Differenz der Zahlungen 
an den IPZV-Dachverband nach neuer und alter Regelung 11,90 € betrage. Bezüglich der 
Neuregelung des Bezugs des DIP (Kein Mehrfachbezug mehr sowie keine doppelten 
Zahlungen) müsse man auf eine neue Regelung vom Dachverband hoffen. Frau Düring solle 
diesbezüglich eine Lösung finden. Es seien bisher noch keine Sponsorengelder eingetroffen. 
Der Etat 2005 werde voraussichtlich eingehalten.  
 
Jugend 
Der Terminplan für 2006 stehe weitestgehend, so berichtet Hendrik Gepp. Er schlägt vor, die 
Sichtungen zu streichen und stattdessen auf Turnieren zu sichten bzw. auf Vorschlag der 



Jugendwarte der Ortsvereine. Die vorgeschlagenen Jugendlichen könnten zu den Trainings 
eingeladen werden. Nach einer regen Diskussion wird festgehalten, dass man bei dieser 
Lösung für Öffentlichkeitsarbeit sorgen müsse, damit auch jedes Kind/jeder Jugendliche von 
dieser Möglichkeit der Förderung weiß.  
Der Termin für die Niedersachsenmeisterschaft auf dem Stormurhof, an sich ein 
Pflichtturnier, liege sowohl für die Trainerin wie für Hendrik so ungünstig, dass man 
gemeinsam mit dem Kader als Ersatzturnier die Norddeutsche Meisterschaft in Melle 
vorschlage. Dieser Vorschlag trifft nicht auf die Zustimmung der Mehrheit, da es politisch 
gewollt sei, die Niedersachsenmeisterschaft zu stützen. Es wird beschlossen, dass Hendrik 
Gepp und Klaus Ertz gemeinsam einen Brief an die Reitschule Berger verfassen, in dem die 
Freistellung von Annelie Glässing zu dem Termin der Niedersachsen-Meisterschaft gebeten 
werde, wie es ja auch im Vertrag mit der Trainerin vorgesehen sei.  
Weiterhin berichtet Hendrik Gepp, dass es 2006 eine Kaderjacke vom Pferdesportverband 
geben werde.  
Annelie Glässing träfe bei den Kadermitgliedern auf große Zustimmung. 
Bei der letzten Jugendausschuss-Sitzung habe Taalke Nieberding ihn vertreten und berichtet, 
dass die Mehrheit im Jugendausschuss für Carsten Eckart als neuem Jugendwart sei. Eine 
Liste mit Kritikpunkten an der letzten DJIM sei von Taalke vorgetragen worden und werde an 
Lingen als zukünftigem Ausrichter weitergeleitet. 
Hendrik trägt die Namen der neuen Kadermitglieder vor:  
Hanne Böckmann, Cecil Bake, Jacob Geber, Caroline Lewandowski und Lena Lienesch 
 
Sport  
Susanne Brengelmann bittet um Mithilfe bei der Suche nach geeigneten Räumlichkeiten für 
den LV-Kurs über Fütterung und Ostheopathie am 4. und 5. 2. Die Kosten für die Teilnehmer 
belaufen sich auf ca. 40-50 €. Einem Sponsoring des Kurses in Höhe von 150,-€ aus dem 
Sportetat wird zugestimmt. 
Nach der Tagung von Landesverbandsmitgliedern mit dem Lingener Vorstand am 7.12. sei 
eine Wiederannäherung von IPRV Lingen und Landesverband im Bereich des Möglichen. 
 
Zucht 
Günter Sauer berichtet von der letzen Zuchtausschusssitzung, dass über die Veranstaltung von 
Zuchtprüfungen auf Ovalbahnen diskutiert worden sei, ebenso über die Beschlagsregelungen. 
Es sei wohl kaum zu vermeiden, dass FIZO-Prüfungen teurer würden. Die Ausrichtung des 
DIZ sei noch ungewiss. 
 
Die nächste Sitzung des Vorstandes wird vor der Delegiertenversammlung am 18.2. 2006 um 
13 Uhr im Rasthof „Steilkurve“ bei Lohne stattfinden. 
 
Gezeichnet 
 
Merve Weiß     Dr. Klaus Ertz 
Merve Weiß       Dr. Klaus Ertz 
(Schriftführerin)      (1. Vorsitzender) 


